

# 教育委員会だより

## 平成25年7月～9月号

発行者

池田町・養基組合教育委員会

池田町六之井1468-1

☎ 0585-45-3111 Fax 0585-45-6314

E-mail yakuba@town.gifu-ikeda.lg.jp

### 教育委員会による学校訪問について

学校訪問の目的は2つあります。

1. 各学校は、学校自己評価を学期末毎に行っています。これを元に、経営の改善策等が円滑に進められ、目標達成が出来るよう、必要な指導・助言を行うこと。
2. 教職員との面談を通して学校理解を深めること。

次に学校訪問の視点について、学校経営方針は、池田町・養基組合の「教育の方針と重点」を踏まえ、学校の教育課題の解決に向けた構想となつているかが観点であり、その実践の結果と改善策が学校自己評価となります。

学校訪問の実施は、毎年、5月と10月に行うこととしています。5月訪問時の主眼は、学校自己評価表での「重点目標」・「評価項目」・「評価指標」についての点検で、以下に3つの項目それぞれ具体的な点検内容を示します。

- ・ 「目標」は、学校の課題に即した具体的で、かつ明確なものか。
- ・ 「項目」は、目標に向けた
- ・ 「指標」は、具体的な取組みになっているか。

「項目」の達成状況や達成に向けた取組みの状況を把握するためのものとなっているか。

10月訪問時においては学校自己評価の「重点目標」の各評価項目について、その進捗状況と達成度などを聴取りし、さらなる改善策を助言、指導して目標達成の方策を進めることにしています。最後に学校訪問時、各委員が役割分担を決めて臨むように心がけていることについて述べたいと思います。

- |        |                      |
|--------|----------------------|
| 野原委員長  | 訪問の挨拶・懇談の進行          |
| 小川委員   | 教室・校内、環境、学校評価        |
| 野網委員   | 生徒の様子・親の願い・学校経営の全体構想 |
| 国枝委員   | 授業の様子・学校評価           |
| 長谷川教育長 | 各校の良い点と改善点           |
| 野原教育課長 | 施設・設備・学校予算           |

以上、教育委員会による学校訪問について説明いたしました。各委員は、事前に関係資料に目を通し、また、当日は、それぞれの受け持ち範囲の観察をしたり、確認を行ったりしています。

各委員は、学校がより良い経営が行えるよう、少しでも役に立ちたいという思いで職務に当たっております。ご理解の程、お願いいたします。

池田町 教育委員長 野原 正

### 初任者研修について

今年度、2回目の初任者研修を9月6日に行いました。最初に社会教育課・総合体育館・図書館・学校教育課より、各課の年間計画及び目標・願いを説明しました。

つづいて、初任者の先生6名から、「一学期の成果と課題」を話していただきました。具体的に、成果については、授業中の児童・生徒に対する指導、関わり方や、学級経営そのものについてです。これらの中で、特筆すべきは、各先生とも、学級全体に目配りをする点にも、各児童・生徒一人一人に細心の注意を払っていただいていた学級経営をしていただいていることです。



初任者研修の様子

一方、課題としては、授業の進め方や、児童・生徒個々に対する指導のあり方、ひいては、学級経営に対する反省点をあげられ、各自、明確にこれらの点を把握しておられることです。これらの成果と課題をもとに、各先生方は、それぞれ、2学期の具体的な進め方を的確に持ち、計画されています。

教育委員 小川 直美

### 全国学力学習状況調査の結果と今後の取り組みについて

今年度の4月24日に小学校6年生と中学校3年生を対象として、全国学力学習状況調査が実施されました。その結果が8月末に届きましたので、各学校ではその結果を分析し、学力向上のための方策を検討しました。検討した結果については、学校だより等でお知らせしたことと思います。教育委員会としても、池田町全体の結果や各学校の分析結果をもとに、次のように取り組んでまいります。

#### 今後の取り組みの方針

基礎基本の確実な定着を図るとともに、課題追究力(関心・意欲・態度・思考力・判断力・表現力)などの向上を目指した授業づくりを進め、一人一人に「確かな学力」をつける。

#### 主要施策

- ・ 少人数学級支援員配置による少人数指導の推進(力量のある教師の確保)
- ・ 特別支援教育支援員配置による特別支援教育の充実支援員の増員
- ・ 池田町教育センターを核にした教師の指導力の向上(授業力、学級経営力、教育相談力など)
- ・ 家庭教育学級の充実を通じた家庭の教育力の向上(早寝・早起き・朝ごはん、家庭学習など)
- ・ 小中一貫した外国語活動の推進による表現力の向上(外国語活動事例発表会の開催)
- ・ 福祉活動を核にした「心の教育」の推進(福祉活動の事例発表会の開催)
- ・ 自分の将来を考え、目標を持って人生を歩んでいくきっかけをつくる「立志式」の開催

教育長 長谷川 貴志



養基小学校での外国語活動の様子。アナ先生に代わり、スーザン先生がALTとして着任しました。



六之井地区 ラジオ体操  
小学生、中学生だけでなく、地域ぐるみでラジオ体操に取り組んでいました。

### 夏休みのラジオ体操について

夏休みのラジオ体操については、教育委員会で毎年検討課題に挙がってきました。特に中学生の出席状況や参加の態度が問題となりました。

そこで、今年度は青少年育成町民会議の重点目標である「地域の子どもは地域で育てる運動の推進」の一つとして「ラジオ体操」を入れることにしました。ラジオ体操を通して、地域における人と人とのつながり、大人と子どもとのつながりを深めていくとともに、地域の連帯感と教育力を高める機会としていきたいと思います。

6月末に開催した小中分団会には、各区長さんを始め、青少年育成委員、スポーツ普及委員、老人クラブの代表の方など、地域の青少年育成にかかわっていただく方々にも参加していただき、励ましの言葉をいただくようお願いしました。

お陰様で、今年度は昨年度以上に地域の皆様の参加を得て、どの地区も地域ぐるみのラジオ体操に近づいたのではないかと考えております。各学校からは、今年度は地域からの苦情の声もなく概ねよいラジオ体操会になっていたと聞き取りました。ご協力いただきまして皆様に御礼申し上げます。

なお、夏休みのラジオ体操は、第1体操・マイソング体操の組み合わせで行ってまいりましたが、第2体操も子どもたちにぜひ覚えさせたいという声がありました。そこで、各学校では夏休み前、第2体操についても事前指導をいたしました。「夏休みのラジオ体操についても事前指導をいたしました。その結果、多くの地区で第2体操が組み入れられましたが、このことで混乱が起きた地区もあつたとの声も聞きました。事前に関係者の皆様との連携を取ることの重要性と、大切さを痛感しております。

子どもたちが将来「自分は池田町で育った」と堂々と語ってくださることを願います。地域ぐるみのラジオ体操操となりませう、皆様のご協力をお願い申し上げます。

教育長 長谷川 貴志

### 池田中学校 体育祭

アイテアに溢れ、情熱に満ちた団結アピールをはじめとして、どの場面にも真剣に取り組み、常に互いに声を掛け合う池中生の姿。皆さんもご覧になった通り、とても見応えがあったのではないのでしょうか。快晴の下、大勢の生徒の熱意が、一つの大きなうねりとなって、グラウンドに満ち溢れていました。

一方で、個々に目を向けてみると、たくさん生徒が、どんどん入れ替わりながら、裏方として係の仕事に奔走する姿も印象的でした。来賓席へのお茶出しでは、とてもにこやかな生徒や、照れて少しぶっくらぼうな生徒など、自分たちができることを、できるやり方でこなしているという姿に、直接触れることができ、様々な角度から、池中生の成長を垣間見ることができた一日となりました。

### 小学校運動会

教育委員 野網 国昭

9月28日(土)、各小学校の運動会が行われ、日頃練習してきた成果をどの子どもも精一杯発揮していました。応援合戦や集団演技では、子どもたちが心を一つにして、みんなでもとまる強さや美しさを披露してくれました。勝つても負けても涙がぼろぼろこぼれるのは、一生懸命頑張ったからでしょう。放送や道具など運動会の係を、高学年の子はそれぞれ責任を持って立派に果たしていました。

### 養基組合教育委員就任のあいさつ

教育委員 国枝 磨須美

このたび私は、10月1日付けで養基組合の教育委員を拝命いたしました。そして、養基組合の臨時教育委員会において委員長に選出され、就任いたしました。大変光栄に存じますとともに、その責務を考えますと身の引き締まる思いでございます。



さて、変化の激しい複雑な社会の中で、子どもたちに逞しく生き抜く力を身につけさせるには、学校と保護者・地域の皆様をはじめ諸機関との連携を深めながら、教育に携っていくことではないかと思っております。組合立という地域の特性を鑑みながら、他の教育委員と力を合わせ、養基組合の教育の充実と発展の為に力を尽くしたいと思っております。どうかよろしく申し上げます。

### 教育委員会の主な活動 7月1日から9月30日

| 日付    | 活動              | 備考        |
|-------|-----------------|-----------|
| 7月 4日 | 部活動参観、いじめ問題     | 池田中学校     |
| 7月11日 | 池田町教育委員会協議会     | 教育センター    |
| 7月18日 | 池田町教育委員会        | 役場第3会議室   |
| 8月 5日 | スピーチコンテスト 激励・助言 | 池田中学校     |
| 8月 7日 | 池田町福祉教育講演会      | 池田町中央公民館  |
| 8月17日 | 池田町PTA連合会研修会    | 池田町中央公民館  |
| 8月23日 | 岐阜県学力向上フォーラム    | 羽島市文化センター |
| 8月27日 | 府中小学校訪問         | 校長激励      |
| 9月 6日 | 池田町・養基組合合同教育委員会 | 役場3A会議室   |
| 9月 6日 | 初任者研修 指導・助言     | 役場3A会議室   |
| 9月14日 | 池田中学校 体育祭       |           |
| 9月24日 | 池田町教育委員会協議会     | 教育センター    |
| 9月28日 | 各小学校 運動会        |           |

お知らせ  
①養基組合教育委員の杉原 輝彦氏は9月30日をもって退任いたしました。後任に窪田 昇氏(田中 在住)が教育委員に任命されましたのでお知らせいたします。  
②教育委員会は傍聴が出来ます。傍聴を希望される方は、教育委員会事務局までお問い合わせください。  
☎ 45-3111 内線171 教育委員会 野原まで

編集後記  
今年度2回目の「教育委員会だより」を発行することができました。多少、要領を得ましたが、相変わらず、紙面の作り方には戸惑っています。基本的に「教育委員会だより」は教育委員会として活動してきたことを中心に、皆様にお知らせしていきたいと考えています。今後とも、教育委員会の活動をより詳細に皆様にお伝えできるように努めていきたいと思っております。  
どうぞ、よろしくお願いいたします。  
編集担当 小川 直美、国枝 磨須美